

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANO IV.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,731

ALCOY 15 DE NOVIEMBRE DE 1883.

El comercio de vinos con Francia.

Nos ha llamado la atención una carta de París, sobre esta materia, publicada en *El Mercantil de Valencia*; carta, cuyos razonamientos y noticias, se dirigen todos á anunciar una baja probable é importante de nuestros vinos en el mercado francés.

Segun el firmante de esta carta las pretensiones de nuestros cosecheros son escisivas, y absurdas las noticias que se hacen correr sobre los estragos de la filoxera en Francia.

El firmante de la carta, Sr. Loma, incluye en ella estos datos que envia á sus comitentes una casa de París.

«Francia.—En la comarca del Centro se quejan del escaso rendimiento de la recoleccion; por fortuna la calidad es superior á la del año pasado.

La Basee Bourgogne ha obtenido casi la mitad de una cosecha mediana; la Côte-d'Or, el Maconais y el Beaujolais mas de la mitad de una cosecha regular.

L'Orléanais, la Sologne, la Touraine, le Cher le Sancerrois y L'Auvergne, han recolectado una tercera parte de una cosecha mediana.

Le Poitou, las Dos Charentes y el Bordelais, alcanzan las dos terceras partes de recoleccion ordinaria.

En los departamentos Lot et Garonne, Lot, Tarn, Tarn et Caronne, Gers, la cantidad es en conjunto mediana y la calidad satisfactoria.

En todas estas comarcas la filoxera ha suspendido sus estragos, lo mismo que en el Mediodia, en donde las nuevas plantaciones principian á dar frutos. El departamento del Gard que no figuraba hace algun tiempo como produccion vinicola, ha recolectado vino ligero de sus nuevas viñas. El Hérault ha obtenido una buena cosecha, pero dejando que desear en color y riqueza alcohólica, defecto que se observa en general en los vinos del presente año. L'Ande ha obtenido bajo el punto de vista de la cantidad, mejor resultado que el año pasado, calidad aunque variada, bastante buena en el conjunto.

Los propietarios del Roussillon se muestra sa-

tisfechos del rendimiento y aun manifiestan que la calidad es superior.

Por fin, en Argelia, la calidad es generalmente buena, y la cantidad es en su conjunto inferior á la del año último.

Portugal.—Los informes que he recogido de este viñedo no son satisfactorios la cantidad es sumamente reducida, y la calidad mala.

Italia.—Sicilia y Calabria anuncian cosecha mas importante que la del año anterior y una clara superior.

En las Púiles, cantidad y calidad satisfactorias, sin embargo, aprecian que la calidad no vale lo que la del año pasado.

Parecia natural que en esta circular se hablase de la cosecha de España primer pueblo importador de vinos en Francia; y como no se hace, nos llama mucho la atención este vacío.

Por eso, del propio modo que *El Mercantil*, creemos que hay exageracion en atribuir á exigencias desmedidas de los cosecheros el precio que han alcanzado los vinos en los comienzos de la campaña de este año. Los cosecheros no fijan arbitrariamente el precio de la mercancia, que deriva necesariamente de la oferta y la demanda. Si los vinos de Alicante y Valencia de Aragón ó de Rioja se venden á 15 rs. arroba, será porque á ese precio se pagan, y no por el capricho de los vinicultores.

El comerciante es el mas interesado en conocer *a priori* las condiciones del mercado para fundar sobre ellas sus cálculos, y si por un momento, compromisos contraitos por algunas causas, han podido obligarles á pagar el vino á un precio excesivo, la normalidad no tardará á restablecerse, tomando el justo con arreglo á las existencias y á las órdenes de compra que se reciban de los mercados extranjeros.

Esta normalidad es la que conviene á todos, á productores y comerciantes, que lejos de ser enemigos unos de otros, tienen intereses comunes y deben marchar siempre de acuerdo, porque lo que á ambos conviene es consolidar nuestras relaciones mercantiles con Francia, procurando la extraccion de la mayor cantidad posible de vino.

Por lo que hace á los cosecheros, lo que les interesa sobre todo, es producir bien; hacer tipos y acreditarlos; que los vinos españoles no sean color ó alcohol, sino líquidos potables, de buen color, riqueza alcohólica aceptable, con brillo, bouquet y transparencia.

Necesidad apremiante de una legislación industrial.

Dada la índole de esta «Revista», destinada al fomento de los intereses generales del país, creemos muy oportuno ocuparnos de un asunto que tiene extraordinaria importancia para el porvenir de la industria nacional, y, por consiguiente, para la felicidad de España.

Es preciso de todo punto que, al intentar cualquier industria la instalacion de una nueva fábrica, ó la ampliacion de una ya establecida, exista la ley que garantice cuanto ejecute, para que la propiedad industrial que desarrolle, no pueda sufrir contratiempo alguno cuando, despues de largos afanes, venga el crédito á recompensar los honrados desvelos del que trabaja; es preciso que en este país se afirme, como sucede en otros marcos y prósperos, la idea de que el crédito de una casa productora, tanto bajo el punto de vista de sus relaciones mercantiles con otras fábricas, como por la fama adquirida entre sus parroquianos, constituyen una sagrada propiedad, la cual nadie puede destruir ni aun molestar siquiera, si acometer un verdadero acto de vandalismo, tanto mas grave si procede de alguna autoridad, por elevada que sea; es indispensable que por una ley se determine la clase de industrias insalubres ó peligrosas y que se marquen las distancias á que deben situarse dichas fábricas para proteger tambien la salud ó la vida de los que viven en poblado; asimismo es lógico que esa ley ampare los derechos adquiridos, y cuando la urbanizacion alcance en su continuo desarrollo los sitios donde hubieron de situarse legalmente las fábricas, proceda la recompensa en metálico á los fabricantes, para que no resulte el escandaloso atropello del desahucio sin indemnizar, como ocurre actualmente en casos análogos.

Bastará para convencerse de la necesidad de esta ley que pedimos, no tan solo el clamoreo de la prensa, que continuamente la reclama en largos y bien meditados artículos, siempre que ocurren atropellos, explosiones, catástrofes y otros sucesos que por su importancia tienen el privilegio de llamar la atención general, sino al reflexionar desnacido sobre la viciosa administracion municipal que existe en España, donde el alcalde autoriza ó permite la instalacion de una fábrica, sin tener mas ley por guia que los odios ó los parvularios locales, que si no fuera por la ley, todo el mundo sabe de lo que serian capaces tales pa-

siones en nuestros trabajados pueblos, segun se revela diariamente en multitud de hechos que cualquiera podrá apreciar, haciendo historia retrospectiva en su misma localidad.

Hemos visto, pues, el interés que tiene la cuestion que tratamos para el público en general, que nunca debe ser víctima del egoismo industrial de un fabricante vecino que haga estallar su generador de vapor, ya por demasiado antiguo, por usado, ó por hallarse en manos de un operario inepto; tambien hemos fijado la atención de nuestros lectores sobre la protección que merece el que crea sagrados intereses de propiedad al dar crédito á una fábrica; pero aún nos queda, por lo tanto, examinar el asunto bajo otro aspecto importante, cual es la salud del obrero en ciertas producciones.

La ley que pedimos ha de señalar tambien aquellas industrias perjudiciales á los obreros, determinando para cada una las precauciones que deben establecerse, á fin de evitar, en la fabricacion de cristal raspado, por ejemplo, que aspire el trabajador el polvo que lentamente irrita sus bronquios hasta herirlos de muerte, como tambien, en las fábricas de albayalde, que los obreros se envenenan con tan peligroso producto. Hevando tan negra desdicha, no sólo á ellos mismos, sino á sus infortunadas familias al partirles el pan cotidiano, ó al hacerles las mas tiernas caricias.

Y por este orden pudiéramos citar algunas industrias que arrebatan muchas vidas de humildes obreros, sin que la ley les ampare, ni garantice tan preciosas vidas.

Por todo lo cual unimos nuestra humilde opinion á la de otros colegas profesionales y políticos, para que en las esferas oficiales, dando de mano á otros asuntos de menos interés, se ocupen de facilitar á España la ley que pedimos, sin olvidar que en nuestra nación debe protegerse mucho la industria facilitando todos los caminos al que quiera producir, aunque sea contra los que desean vivir sin hacer nada; es decir, que entre un fabricante que desea dar de comer á varias familias, y al propio tiempo detener en las fronteras de la patria ese torrente de oro que se nos vá, para adquirir lo que aquí no queremos hacer, y cuatro sujetos holgazanes que viven sin ocupacion alguna protestando de una fábrica porque huele mal, ó por que hace ruido, es preciso inclinarse algo á favor del primero, que tantos beneficios produce al bien general. En una pala-

convertirse en perro de presa. Cuando volvió en sí, su fisonomía, sus gestos, su actitud y su voz sufrieron una total metamorfosis, sucediendo á la mas descarada altanería el mas bajo servilismo.

—¡Ah, señor marqués! balbuceó, ¡soy un alcornoque, un zopenco indigno de vuestra cólera! Yo le aseguro al señor marqués que si hubiese sabido su nombre...

—No me hubierais amenazado con una paliza, ¿no es esto? dijo Saint-Maixent interrumpiéndole. ¡Canalla! Concluyamos; haced de modo que no tenga que aguardar mucho rato, y á ese precio os perdonaré vuestra inculcable conducta.

El portero introdujo con mano trémula una pesada llave en la macla cerradura de la verja, la cual se abrió y el marqués y Lázaro se encontraron por fin en el inviolable recinto de las posesiones del conde. Ya solo faltaba procurarse una buena acogida y conservar el puesto una vez conquistado; pero nuestra héroe tenia ciega confianza en su buena estrella que le habia conducido hasta allí salvando dificultades en que hubiera sucumbido cualquier otro; esperaba que seguiria favoreciéndole hasta llevar á feliz término su empresa, y contaba además con el poder de seducción, ó mejor dicho, de fascinacion, de que estaba dotado.

La noche habia cerrado completamente, cuando el portero introdujo al marqués y á Lázaro

—¡Ea, vamos! ¿qué queréis? prosiguió el portero con creciente insolencia; os aconsejo que respondais pronto, porque no tengo tiempo que perder, y os dejaré plantados si no os espicais inmediatamente.

—Quiero ver al señor conde, repuso Saint-Maixent con acento tranquilo.

—¡Ah! ¡ah! ¡ah! exclamó el portero poniéndose las manos en las caderas y soltando una homérica carcajada que conmovió toda su formidable persona; ¡conque queréis ver al señor conde, así, sin mas ni mas! ¿os figurais, por ventura, que su excelencia recibe al primer pelagatos que se presenta? Pues borrad eso de vuestros libros, y si esperais una limosna, no os andeis con rodeos, decidlo, y se verá lo que se puede hacer por vosotros.

El marqués no tenia ya ganas de reír, pues empezaba á sentirse irritado y colérico, aunque tenia empeño en dominarse y permanecer tranquilo.

—¡Basta ya de impertinencias! dijo con tono imperioso en que se descubria su elevada clase, á pesar de su miserable aspecto. Miraos bien en lo que decís, y haced que avisen al conde de Rahon que su primo el marqués de Saint-Maixent desea verle en el acto.

El portero se que lo estupefacto y atontado como un gato que, teniendo cogido un raton, le viese

pendiente de la colina, y emplearon cerca de media hora en llegar á la gran alameda de castaños y atravesarla en toda su longitud, hasta el sitio en que les detuvo el paso una verja monumental terminada en un escudo con las armas de Rahon y la corona de nueve perlas. En frente de ellos ostentaba el palacio su magestuosa arquitectura. El sol habia desaparecido ya de la línea del horizonte, sucediéndole un pálido crepúsculo.

bra, es necesario inspirarse algo en la conducta del pueblo inglés, que, por elevar su industria, lo sacrificó todo, pues sabe que, merced á tan poderoso elemento, es la primera nación del mundo.

G. Giront.

(Revista Popular.)

El palmito

COMO MATERIA TEXTIL.

El notable periódico francés *Les corps gras industriels* ha publicado las siguientes noticias sobre el privilegio obtenido por Mr. Reynaud, para la aplicación del palmito como materia textil; no noticias que reproducimos por creerlas de gran interés en un país como el nuestro, en el que tanto abunda dicha planta.

«Entre las materias vegetales textiles que se emplean industrialmente, figuran la pita, el esparto, el ramí, el coco y también el palmito; de esta última planta hasta ahora no había podido sacarse partido sino de las puntas, de lo cual resultaba un gran desperdicio de fibras.

«El procedimiento por el cual Mr. Reynaud ha obtenido patente, consiste en calentar la materia en calderas cilíndricas, abiertas al aire libre ó cerradas herméticamente, en presencia de una lejía que contenga 5 kilogramos de sosa del comercio ó sosa cáustica.

«Después del hervor durante seis horas, y elevando la temperatura á 120 ó 125 grados en cilindros autoclaros, se extrae la materia de los aparatos y se pone á escurrir para aprovechar la lejía en otra operación.

«El desfibrado sigue á esta operación, para la cual se factita el efecto de los tambores y cilindros por una corriente abundante de agua fría. Según la finura que se desea obtener, se hace pasar por más ó menos número de máquinas la materia, desfibrando y enjuagando de la misma manera. Finalmente, la fibra cae á un recipiente con agua pura, del cual se la saca para ponerla en manojos para la venta, ó se pasa desde luego á la hilandera.

«Por este sistema, no solo se utilizan las hojas superiores del palmito, sino todas las hojas, hasta el pedúnculo formado inmediatamente encima de la raíz.

«La crin vegetal fabricada por este medio, sería más fina y más teaz que la fibra del coco. Antes de blanquearla con el agua débilmente clorada, esta clase de crin toma fácilmente los colores comunes de la tintorería. Sabiendo introducir en la fibra hábilmente una proporción determinada de tanino natural después de lejivado; la materia no entra en putrefacción y resulta poco permeable.»

Viajes y exploraciones

RUINAS DE CARTAGO.

Los restos de grandeza y magnificencia de Cartago, la rival de Roma y una de las ciudades más comerciales del mundo antiguo, no son tan sorprendentes como debiera esperarse, pues difícilmente pueden distinguirse de la tierra en que yacen. Los vestigios de los arcos triunfales de soberbia arquitectura griega, de columnas de pórfido ó granito, ó de curiosos entablamentos, no se pueden discernir, todo se ha desvanecido y este mismo sucedera en siglos venideros en las más famosas ciudades modernas.

Se requiere mucho método para descubrir más ruinas. Al dejar á Túnez el viajero, sigue á caballo las orillas del mar en dirección Nordeste y llega al cabo de una hora á los grandes algibes. Pasando entre estas hoyas de aladas y el mar los surtidores se ven correr de una distancia considerable por debajo del agua. El mar y los surtidores están á la derecha. Á la izquierda yacen gran cantidad de ruinas sobre eminencias de altura desigual y debajo de estas ruinas un estanque de forma circular y profundísimo, que comunicaría en otros tiempos con el mar por medio de un canal cuyos restos se ven todavía. Se calcula que este estanque sería el Cothon ó puerto interior Cartago; en este caso los restos de las inmensas obras que se ven en el mar, indican el sitio del muelle de fuera, como también algunos pilares del dique que se dice construyó Scipion con el propósito de bloquear el puerto. Hay otro segundo canal interior, que se cree fuese un nuevo paso abierto por los cartagineses para su flota.

La mayor parte de Cartago estaba construida sobre tres colinas.

En un sitio que domina la orilla derecha se encuentra la área de una espaciosa habitación rodeada de otras muchas más pequeñas; algunas de ellas tienen el pavimento formando dibujos y en todas se encuentran restos de columnas de hermosos mármoles y pórfido. Se cree serían cuartos subterráneos de verano de algún palacio, en que se refugiarían sus habitantes para huir del intenso calor del clima.

Á la derecha en la orilla, se ven todavía los albañales muy poco alterados por el tiempo. Las cisternas han sufrido poco también. Además de las que pertenecían á las casas particulares, había dos para el uso público; la mayor de ellas era el algibe principal, que recibía el agua del acueducto.

Está en la muralla al Este de la ciudad y consiste en unas 20 cisternas, cada una de ellas de cerca de 100 pies de largo y treinta de ancho. Forman una serie de bóvedas que se comunican unas con otras. Un corredor recorre toda su longitud. El menor de los algibes tiene una gran elevación y está cerca de Cothon ó sea del puerto interior.

Las ruinas del magnífico acueducto que conducía el agua á las cisternas se pueden señalar á la distancia de Zurvan y de Zúnger, á 50 millas poco más ó menos.

Este acueducto debería ser magnífico y al mismo tiempo una obra costosísima.

La parte que se extiende á lo largo de la península, tenía fachada de piedra.

En Arriana pueblecillo del norte de Túnez, hay muchos arcos enteros de 70 pies de altura y sostenidos por 16 pilares de 16 pies cuadrados. El cual está embovado y puede recorrerlo una persona de regular estatura. Á intervalos se encuentran aberturas que servían al mismo tiempo para dar claridad y entrada al aire.

La señal del agua es de 7 pies de altura; pero es imposible determinar la cantidad que iba diariamente á Cartago, por el estado imperfecto en que se encuentra el ángulo del descenso.

Hay restos de templos en Zurvan y Zúnger que parecen ser de orden corintio y terminan en una cúpula con tres nichos probablemente destinados á las estatuas de las divinidades de las fuentes.

F. Pintado.

Madrid 12 Noviembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Segun un periódico de Cádiz se vá á levantar en Puntales un monumento á la memoria del bienhechor de aquella ciudad D. Diego Fernandez Montañés.

El Sr. Montañés hizo una buena parte de su fortuna en Alcoy y al morir dejó un importante legado como base para la fundación del Monte de Piedad y Caja de Ahorros que en nuestra ciudad existe.

El nombre de tan filantrópico varón no será jamás olvidado en los pueblos en que residió.

Bien merecido tiene el monumento.

Se han concedido cuatro meses de prórroga al Sr. Gallego, contratista de los acopios para la construcción de la carretera de tercer orden de Silla, á Alicante y Real, para que termine las obras.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, segun datos del Registro civil, 28 defunciones, las cuales han sido de 4 año 4; de 2 á 5, 10; de 6 á 10, 4; de 11 á 20, 1; de 21 á 40, 3; de 41 á 60, 4; de 61 á 100, 5.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 19, de ellos 6 varones y 13 hembras legítimos.

El censo de población, ha sufrido, por tanto en el referido espacio de tiempo una disminución de 9 individuos.

En la mañana del domingo último, día 11, llegó á Novelda el Obispo de la diócesis de Orihuela, Sr. Guisasaola, con el objeto de practicar

la visita Pastoral y administrar la confirmación.

El clero con cruz alzada y palio, el Ilustre Ayuntamiento, el Sr. Juez de instrucción D. Monserrate Garcia, el Juez municipal y el fiscal, seguidos de la banda municipal salieron á recibir á S. I. hasta las afueras de la villa.

También llegó á Novelda á visitar al Sr. Obispo, el Sr. Abad de la Cologiat de Alicante, don José Pons y Pomarou.

Algunos de los concurrentes al Teatro que suelen ocupar las butacas, nos han hecho observar un peligro que existe los días de mucha entrada. Consiste éste, en que muchos de los individuos que ocupan las galerías altas, para poder presencia, la representación por encima de los que ocupan la primera y segunda fila, se encaraman sobre los bancos ó donde pueden y se agarran al fleco de pasamanería que remata las repisas de los palcos, sosteniendo así todo el peso del cuerpo. Como quiera que el referido fleco, que solo constituye un adorno, ofrecerá poca resistencia, es de suponer que el día que menos se piense, se desprenda, dando con alguno de los imprudentes que de él se cuelgan en el patio, causando, propia desgracia, y lo que es peor, la de alguno de los espectadores de las butacas.

Es de esperar, que cuando haya algun lleno en el teatro, los domingos y lunes ordinariamente, los acomodadores y los municipales hagan entender el peligro á los que se esponen con tanta imprudencia y lo eviten.

Los diarios industriales de Alemania han indicado la utilización de una planta textil muy común y que vegeta en toda Europa. Dicha planta crece en las lagunas y se llama *Molina coerulescens*. Recientes experiencias han probado que la expresada planta, seca y despojada, de los cuerpos extraños, es tan buena, por lo menos, para la fabricación del papel, como el *Florentino*.

Interesa á nuestros industriales y negociantes la siguiente noticia:

«Dicen de Albacete que la compañía del ferrocarril vá á construir cuatro estaciones dentro de los límites de aquella provincia: una entre Villarobledo y Minaya; otra entre la de la capital y Chinchilla; la tercera frente á Bonete, y la cuarta entre Pozo Cañada y Tobarra.

Nuestro colega «El Graduado», de Alicante, escribe el siguiente suelto describiendo la Biblioteca popular establecida en la capital recientemente.

«Hemos tenido la grata satisfacción de visitar la Biblioteca Popular, inaugurada en 1.º del actual, por la Sociedad Económica de Amigos del País, quedando en extremo complacidos de ver implantado en esta capital, un centro de la índole del que nos ocupa, que tan necesarios son para propagar y difundir la instrucción y cultura en los pueblos.

de su papellon, y se dirigió á grandes pasos hacia la verja. Júzguese cuál sería su asombro y su indignación cuando á la incierta claridad del crepúsculo advirtió que los recién llegados no ceñían la espada de caballeros ni calzaban espuelas, que venían empolvados, sucios, tostados por el sol, con la barba y los cabellos en desorden y malisimamente vestidos! Unos ombres tan derrotados y tan miserables, por fuerza debían ser aventureros, vagabundos, mendigos, sin duda, tal vez ladrones, y en todo caso dignos solo de desprecio... ¡Y semejante gentuza se permitía llamar á la verja del castillo de Rahon, como si no hubiera más que hacer que incomodarse por ellos y acudir á sus llamamientos! ¡Vamos, si parecía imposible! El portero tomó, pues, un aire magestuoso, y, lanzando á los intrusos miradas furibundas, con acento irritado y despreciativo les dijo:

—¡Tunantes! ¿comoteneis la osadía de armar tanto estrépito á la puerta de este castillo? En verdad no sé como me contengo y no llamo á los criados para que os administren una buena paliza ú os suelten los perros, como mereceis.

—¡Este hombre está loco! se dijo Lázaro escandalizado. Verdad es, añadió, que por el pronto nuestra facha no es muy lucida que digamos.

Saint Maixent miraba las cosas por su lado cómico, y á duras penas podía contener la risa.

en la gran plaza á que daba frente el castillo, hacia el cual se dirigió en seguida á la carrera. Al cabo de algunos minutos se vieron pasar muchas luces por detrás de las ventanas del piso bajo. Multitud de lacayos vestidos con la brillante librea de Rahon (cuyos colores eran negro, encarnado y oro) aparecieron con antorchas en lo alto de la escalinata que conducía á la entrada principal, y un ayuda de cámara, lujosamente ataviado, salió al encuentro del marqués, y, haciéndole una profunda reverencia, le dijo:

—Si el Sr. marqués lo consiente, tendrá la honra de conducirle á las habitaciones del señor conde.

—Soy con vos, repuso Saint-Maixent. Pero ante todo os recomiendo mi criado... añadió señalando á Lázaro. El pobre diablo ha escapado conmigo de entre las manos de unos salteadores que intentaban exigir por nuestra libertad un grueso rescate. Hemos sostenido rudas peleas, y llevamos tres días de marcha; así, pues, necesita alimento y reposo.

—Descuide el señor marqués, que nada le faltará; yo me encargo de todo.

Saint Maixent hizo una seña á Lázaro, para recomendarle la prudencia en palabras y acciones, y en seguida se dirigió hacia la puerta principal, precediéndole el ayuda de cámara. Los

XX.

Recibimiento.

Á derecha é izquierda de la verja, entre grupos de bellos árboles, se veían dos hermosos pabellones construidos de sillería, con techos de pizarra y grandes ventanas, cuyos vidrios estaban pintados como los de las iglesias. En uno de aquellos pabellones habitaba el portero, y el otro servía de vivienda á un guarda-bosque, exclusivamente dedicado á custodiar la porción del parque que mas inmediata al castillo.

Saint-Maixent agarró la cadena de hierro que pendía á lo largo de una de las pilastras de la verja, y la agitó fuertemente, haciendo resonar una campana de grandes dimensiones. Aquel modo de llamar, imperioso y decidido, anunciaba, á juicio del portero, un personaje de alta categoría; así es que el susodicho funcionario, que era un hombre barrigudo, de genio impertinente y cara de perro dogo, bajó á toda prisa los tres ó cuatro escalones que realzaban la puerta

Por ahora se compone esta Biblioteca, de unos mil volúmenes, regalo, muchos de ellos, del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, y otros, de varios particulares de esta ciudad.

Entre dichos volúmenes, que los hay muy selectos de literatura, poesías y ciencias, hemos tenido ocasión de ver un tomo que, por lo antiguo, merece ya figurar en un gabinete arqueológico.

Intitúlase *Filosofía popular*, y está impreso a mediados del siglo XVI, conservándose aun en muy buen estado.

La amabilidad y figura del ilustrado joven don José Pérez, que está al frente de dicho centro, como bibliotecario, es un motivo más para que todas las noches se vea concurrido por muchos jóvenes de esta capital, aficionadas al estudio.

Damos nuestra más cordial enhorabuena a los señores socios de la de Amigos del País, por sus laudables esfuerzos de la de la ilustración popular.

¿Cuándo podrá contar nuestra ciudad con una Biblioteca popular?

Con el objeto de disminuir los gastos de material e instalación de las máquinas destinadas al lavado de la lana, M. Mullings propone verificar una modificación, que permitirá sustituir a los muchos cubos superpuestos de que ahora se componen, por uno solo.

Para ello propone adaptar en ellos, dos lienzos colocados de modo que el 1.º transporte la lana sobre el 2.º y la mantenga en él el tiempo que sea conveniente; y el 2.º destinado a conducir los filamentos a la entrada de la máquina, pueda echar fuera del lavadero la lana depurada ya al grado que se ha querido.

Sin la modificación expresada, y con un simple paso de la lana por un cubo único de dimensiones ordinarias, la depurificación sería insuficiente.

Ha sido nombrado peaton del correo de Dolores a Almoradí, Daya Nueva y Puebla de Rocamora el licenciado del ejército, Salvador Pujalte.

El domingo por la mañana se hizo a la mar la goleta de guerra *Coridad*, de apostadero en el puerto de Alicante quedando fondeado en el mismo el cañonero *Ebro*.

El vapor de guerra *Isabel la Católica*, fondeó el sábado último en la rada de Alicante, para desembarcar la fuerza de Artillería a pie que relevó al destacamento de dicha arma, que residía en la capital.

Segun escriben de Beniganim, en aquel pueblo y en todos los del Valle de Albaida, terminó ya la vendimia, que dejó muy satisfechos a los labradores, por la abundancia del mosto, y aumenta su satisfacción la demanda de este caldo y su buen precio. Se está vendiendo a siete y siete y medio reales el cántaro, lo cual es una fortuna para aquel país, donde tan poco precio tenía el vino.

Para su extracción ofrecerá grandes facilidades la carretera provincial en construcción de Játiva al puerto de Beniganim. En este puerto se hizo, hace bastantes años, una buena calzada, pero para llegar a ella, por una u otra parte, solo había malísimos caminos, que se ponían intransitables en el invierno. Ahora falta muy poco para que esta carretera, perfectamente construida por el contratista Sr. Bolinches, llegue a Játiva.

Estos días se está trabajando en el trayecto más cercano a esta ciudad. El magnífico puente de cinco ojos sobre el río Albaida, subastado por veintisiete mil duros, se está concluyendo. El lunes se cerraba la llave del último de los arcos, y dentro de dos meses podrá darse por terminada tan interesante obra. Hay que ver lo trabajos que pasan los carreteros que en pesadas y toscas carretas de bueyes llevan lentamente las pipas de vino de aquella parte del valle de Albaida a la estación de Játiva, para comprender el gran beneficio que le dispensa la Diputación provincial construyendo la carretera.

También es muy interesante para aquellos pueblos que, partiendo de esta antes de llegar a Beniganim, va a empalmar con la de Albaida a Gandia pasando por Luchente. Es también provincial y está construida en parte, siendo notable el puente de Luchente, de tres arcos elevadísimos, por ser muy profundo el barranco que atraviesa. Pero aun se hallan en estudio algunas secciones, y sería conveniente que se activasen, para cuando la Diputación valenciana pueda contar con los recursos que trata de proporcionarse

para dargran impulso a las carreteras que dependen de la provincia.

Ha sido preso en las cárceles y puesto a disposición del Juzgado de Alicante un sujeto que se fugó de la casa donde se hallaba hospedado, hurtando varias alhajas de oro, que empuñó en la caja de Ahorros de aquella capital.

Se ha dispuesto por la empresa de los ferrocarriles valencianos que en las estaciones comprendidas entre Valencia y Játiva, pueda facturar el arroz y las babuchuelas por wagon completo y carga de 9.000 kilogramos, a 120 rs. la tonelada, con destino a Sevilla, Málaga, Huelva y Cadiz, en vez de los 160, 167, 180 y 185 reales que hasta ahora costaba.

Con esta rebaja, es de esperar que aumente el tráfico y la exportación de aquellos productos.

Ha sido nombrado escribano de Villena el apovechado joven D. Lutgardo Delgado de Molina, de Onteniente.

Ya dictaminado por el señor comandante de Marina de la vecina provincia, ha pasado a informe del señor ingeniero jefe de la misma, el proyecto de construcción de un puerto en Gandia a la desembocadura del río de San Nicolás.

Segun informes particulares, aun será mejorado el proyecto en cuestión; de modo que la ciudad de Gandia contará con un puerto donde puedan albergarse buques de dos ó tres mil toneladas.

Esta noche, se verificará en el Teatro principal, en la forma que ayer anunciamos, la primera función de moda de la temporada y duodécima del abono ordinario. Es indudable que nuestro lindo coliseo se verá muy concurrido, no solamente por la circunstancia antedicha, si no por que se representará una de las obras que son más del agrado de nuestro público, y porque tomaran parte en ella todos los mejores artistas de la compañía.

La función de anteanoche en el Teatro principal dejó muy complacido al poco numeroso público que asistió. El actor cómico Sr. Garcia demostró que cuando quiere sabe ser un buen artista.

De sentir es que esforzándose tanto la compañía por complacer a nuestro público nuestras lindas y distinguidas paisanas acudan en tan corto número al Teatro, privándonos de la grata contemplación de sus encantadores rostros.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Jávea D. Luis Torá y Martin.

El Gobernador interino de la provincia, en telegrama fechado el 12, participa al ministro de la Gobernación lo que sigue:

«Secundando la Guardia civil de esta provincia las terminantes órdenes que la tengo comunicadas para la persecución de juegos prohibidos, me da cuenta de haber sorprendido ayer en Monóvar una partida, deteniendo 28 individuos, los cuales han sido puestos a disposición del juez competente, así como el dinero y barajas ocupados.»

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

13 Noviembre.

Empiezo por el Consejo celebrado esta tarde en la presidencia. Se ha tratado de política general a grandes rasgos, porque los dos principales elementos del ministerio los Sres. Moret y Ruiz Gomez faltaron a la reunion: el primero tenía que conferenciar con el duque de la Torre, que saldrá para París a hacerse cargo de la embajada el domingo próximo, y el segundo retirase un poco indispuerto de palacio, a donde fué a que el rey firmara el decreto concediendo autorización a los pueblos que lo soliciten para establecer el servicio telegráfico, como en efecto lo firmó.

Segun la version que pudiéramos decir oficial el Consejo se ocupó de un expediente instruido en la Habana a consecuencia de un desafío que se llevó a cabo entre el director del periódico *El Rayo* y un oficial de aquella guarnición, resultando de este lance la muerte del primero.

Hablóse también del viaje a España del príncipe alemán, determinando que desembarque en Valencia en vez de hacerlo en Barcelona. El heredero del Imperio de Alemania aldrá el día 15 de Berlin, llegará el 17 a Génova, alojándose en el palacio que allí posee el rey de Italia; se embarcará el 18 con rumbo a Valencia, donde será recibido en representación de D. Alfonso el general Blanco y un ayudante de órdenes del rey, y el director de obras públicas. De la hermosa ciudad del Turia saldrá con dirección a Madrid. No habrá festejos públicos. Se verificarán en su honor maniobras militares, una cacería en el Pardo y dos banquetes, uno al que concurrirá el elemento civil y otro militar, asistiendo generales, brigadieres y jefes de los cuerpos que toman parte en las maniobras.

Se ha concedido el Toison de Oro al emperador del japon y despues de despachar un expediente de poco interés del ministerio de Ultramar, y de leer la alocucion que ha dirigido el marqués de la Habana al ejército del Norte, terminó el Consejo.

Se ha comentado mucho esta tarde una conferencia que han celebrado los Sres. Martos y Balaguer, por creer que en ella ambos personajes han estado conformes en que es conveniente acentuar la política en sentido más liberal. Si lo que se atribuye al diputado atalan es cierto, no se compagina que haya aceptado un elevado puesto en la actual situación y trate de enmendar la plana al gobierno, quien sino acentua la política, ha de ser porque no convendrá. No es compatible aceptar un cargo que le dá un gobierno, con el que no está conforme si no va mas adelante.

El Sr. Romero Robledo con una comisión de húsares pertenecientes a la Academia de Jurisprudencia, de la cual es presidente dicho señor, ha estado estardate a invitar a don Alfonso para presidir la sesion inaugural. El rey ha estado sumamente amable con el Sr. Romero y sus acompañantes, prometiéndoles que si su estado de salud lo permitiera gran complacencia en acceder a la pretension.

La familia del duque de la Torre al marchar este a Paris se quedara en Pau, donde reside el prínciperuso, prometido, de Pepita Serrano, hija del ex-regente del Reino.

El proyecto de Dodigo de comercio ha sufrido algunas modificaciones y se han hecho en él algunas innovaciones de algun interés. Se consigna en dicho código que la junta sindical del colegio de agentes, sea la encargada de recibir liquidaciones parciales como garantía de las mensuales. Esta reforma se ha hecho a petición de los agentes de Bolsa de esta corte. La comisión de códigos se ha ocupado de lo relativo a ferias y casas de contratación.

En el consejo de hoy, ya lo digo, se han ocupado los ministros en el viaje del príncipe imperial alemán y en el cambio de itinerario. Desembarcará en Valencia, con el fin, segun han dicho los ministros de que pueda admirar al paso el admirable paisaje de la huerta de aquella hermosa provincia. Todo esto es perfectamente admisible con buena fe, que es precisamente lo que en política falta, porque ya hoy en los círculos del salon de conferencias se comentaba esto diciendo, que había tenido confirmación la noticia de un día de la mañana, que había anunciado el arribo del príncipe a Valencia. Y como el aludido diario había dicho el día anterior que en la capital barcelonesa se preparaba por la colonia de emigrados franceses, allí tan numerosa, una manifestación de cierto género, la malicia de los políticos ha creído ver en todo esto ciertos temores y una excesiva prudencia por parte del gobierno, que no tienen, en verdad, satisfactoria explicación. Porque sin exajerar ningún sentimiento, entiendo que la ilustrada colonia francesa de Barcelona, conociendo sus intereses y su posición de huésped bien acogido, no escendería en lo más mínimo los límites de una prudente reserva.

A pocas horas de llegar el Sr. duque de la Torre visitó y conferenció con el Sr. Posada Herrera hablando estensamente de las dificultades de la situación, que no se me oculta son muchas y tan difíciles de salvar que algunas de ellas, segun ha dicho a unos de sus intimos la ha calificado de casi insuperable. A las cinco y media de la tarde entraba en la presidencia el Sr. Sagasta y se encerraba en el despacho con el señor Posada. He apurado en lo posible el tiempo para saber algo y he tenido que retirarme porque la hora premiaba.

En Bolsa ha ocurrido hoy un hecho del que no se registra otro ejemplar. El ministerio de Fomento ha dictado una Real orden rehabilitando y autori-

zando la entrada en Bolsa al agente D. Roman Lás, a quien por acuerdo de la Junta sindical, con firmado por una razonada disposición del gobernador de Madrid y lo había sido prohibido, con la adición por este último de que encargaba a sus agentes subalternos que impidieran la entrada en el local al indicado Sr. Lás.

Como la concurrencia al local es muy abigarrada y numerosa, no se guardan allí miramientos con nadie y al terminar la lectura de la tal disposición, fué recibida con murmullos de manifiesta desaprobación. La razón magna que se dá para este atrevimiento del marqués de Sardoal no es para consignada en letras de molde. La historia de la prohibición es bien conocida y la medida sobradamente motivada. Volverá sobre este asunto.

P. M.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eugenio I. m. arz. de Toledo y S. Leopoldo.

SANTO DE MAÑANA.—San Rufino y Compañeros mártires.

D. O. M.
Esta noche al toque de las oraciones, tendrá lugar en la iglesia de San Agustín el rezo por el alma de

Doña Purificación Antoli.
que falleció el 29 del pasado mes.
Se suplica la asistencia.

D. O. M.

Esta noche al toque de las oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de Santa María, el rezo en sufragio del alma de

Doña Rosa Botella Silvestre
que falleció el 10 del corriente.
La familia suplica a sus amigos y conocidos la asistencia a este religioso acto.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy.
1.ª Función de moda.
La comedia en 3 actos.
EL OCTAVO NO MENTIR.
La zarzuela en un acto,
LA CALANDRIA.
Entrada 2 rs.
A las 7 y media.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

(Agencia Mencheta)

Madrid 14 Noviembre 7:45 noche.
Se encuentra enfermo el ministro de la Gobernación, Sr. Moret.
El sábado saldrá el Sr. duque de la Torre para encargarse de la embajada de España en Paris.
Son prematuros los rumores de crisis ministerial que han circulado.
El Sr. Sagasta ha celebrado hoy una nueva conferencia con el presidente del Consejo de ministros Sr. Posada Herrera.

AVISO.

El depósito de esteras de cor de illo que estaba en la administración de coches de la Sra. Viuda de Llopis se ha trasladado a la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.
En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es más rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.
Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.
Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.
Alcoy Impde EL SERPIS c. Mercado 11 y 13

JOSE GARCIA SEMPERE
 Compras de...
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
 1 ra. por dia.
 12 » 15 dias.
 24 » un mes.
 2 ra.
 24 »
 40 » respectivamente

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Almacén de Alce D. Francisco Giner... Venta al por mayor y menor.	Farmacias. D. Santiago Monllor... Correría. D. Eduardo Martínez... Lavandería. D. Desiderio Marañón... Loza y cristales. Sr. D. José Martínez... La Valenciana. D. Francisco Hurtado... Relojería y depósitos de máquinas. D. Vicente García...	Sastrerías. D. Francisco Lopis... Zapatería. D. Francisco Badia...
--	--	---

¡¡Maravilloso descubrimiento!!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C.
(ESPECIALISTAS)
 Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
 El inventor del Obliterator ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
 El Obliterator de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del «Obliterator» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del «Obliterator» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterator» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.
 ¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El «Obliterator» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.
Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.---DEPILATOR.
 El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
 El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.85 3/75; 4.40 y 6.85 francos.
DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.
 Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
 NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÜNERA.
 Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
 N.º 1. --El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy... de Paris, le invitamos por la prensa periódica...
 Est. Social Münera.
 Contra todas las enfermedades del estómago. -30 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS
MÜNERA
 Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
 En todas las farmacias. MÜNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL
SEGURA
 comestibles ultramarinos.
 En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin aduerciones y con economía.
 La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Santo Tomás, 3.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
 DE
JOSE MARTINEZ MIRO
18, Mercado, 18
 Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado partido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
 Platos de la Cerja de Sev... con estampados de todos colores. -- Vajillas... de todas clases. -- Mesas con dibujos de figuras de mucho gusto. -- Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las de pais. -- Juegos para café, de porcelana. -- Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran nove ad. -- Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto. -- Hules de varios dibujos y gubercos de todas clases. -- Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases. -- Estaños y tubos de plomo de todos tamaños. -- Planchas de Zinc de todos los números. -- Molinetes tostadores y cafeteras. -- Ollas de hierro y de porcelana. -- Chocollateras de latón y de hierro. -- Palancaera, sartenes y pelangas de hierro batido, jeringuillas. -- Planchas de vapor y comunes. -- Fuegos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños. -- Jarras, porteras, fanales para carruajes. -- Bandejas de metal blanco y de latón. -- Servicios para café de metal blanco. -- Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto. -- Bujías transparentes y de otras clases. -- Azúcar y café de todas clases.
 Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
 Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

Abonos naturales artificiales y quimicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
 Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.
 Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
 Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.
 " místico " B 14 "
 " fosfatado " F 12 "
 " para viñas " V 12 "
 Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partida de la Benita.
 Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

Alhajas de oro y plata
SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.
 Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.
 Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.
 Gran surtido en cadenas niqueladas.
 Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.
 Completísimo surtido en artículos de plata.
Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Perjal Nuevo, núm. 20. ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
 PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.
 Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* da el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta importantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones. Noveas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Escritoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc.
La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.
 Para más detalles, pidase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

TRASPASO
 Por ausentarse su dueño a causa de la salud, se traspasa una zapatería, con géneros ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razon en la administración de este periódico.
18, Mercado, 18.

El Serpis
 periódico de la mañana
PRECIOS DE SUSCRICION
 EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. -- FUERA: 5,25 trimestre. -- EXTRANJERO: 15. -- ULTRAMAR: 8. -- Números sueltos: 10 cts. de peseta.
 Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle de Mercado 11 y 13. -- Recibe anuncios y reclamos la Administración.
A los anunciantes.
 Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.
 Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id.	id.	tercera id.	13
Id.	id.	cuarta id.	5

 A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 40 por 100 de descuento.
 Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
 AÑO XXVII.
 Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.
 Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.
 Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
 Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
 Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 11.
Bases de la publicación.
 Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y pteradas necesarias.
 NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustracion Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.
 La Administración: Carre 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.
 En esta oficina que su afeño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves dias.
Calle S. Lorenzo n.º 16. ALCOY.

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.
 Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.
 Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

MAQUINAS MOVIDAS POR GAS
Miguel Escuder-Barcelona
CON REAL PRIVILEGIO.
 Estas nuevas máquinas, aplicables á toda clase de industrias, vienen á sustituir con ventajas a las de vapor.
 En Barcelona, Madrid, Tarragona, Valencia y otras varias poblaciones, hay instaladas un número considerable.
 Los hay desde 1/2 a 8 caballos de fuerza.
 Para precios y condiciones dirigirse al representante José Magistris, Yerónica, 12, 2.ª Valencia.